



MAIN DANS LA MAIN

*Le Bulletin de la Communauté de paroisses
de l'Ungersberg à l'Andlau*

N° 159 – 18^e année mars-avril 2023

Equipe d'Animation Pastorale

Pour tous contacts :

Presbytère

1 rue Deharbe
67140 Andlau

☎ 03 88 08 93 38

✉ Courriel du Père Mirek :
presbytere.andlau@orange.fr

✉ Courriel du bulletin paroissial :
bulletinparoissial.andlau@orange.fr

Permanence :

Presbytère d'Andlau

Uniquement sur rendez-vous

EAP

(Equipe d'Animation Pastorale)

Père Mirek

Curé de la communauté de paroisses

Marianne Le Metayer

Chargée de la communication

☎ 06 43 26 05 78

✉ marianne.le-metayer@orange.fr

Marie-Anne Petit

Chargée de tout ce qui relève de la solidarité

☎ 03 88 57 80 02

✉ marie-anne.petit@laposte.net

Andrée Sittler

Chargée de tout ce qui relève de la liturgie

☎ 03 88 08 46 33

✉ andre.sittler376@orange.fr

Valérie Petremann

Coopératrice de la pastorale chargée du service
de la pastorale des jeunes sur le doyenné de
Barr

☎ 06 79 07 32 81

✉ pastoraledesjeunesbarr@gmail.com

Bimensuel gratuit

Rédaction :

Equipe d'Animation Pastorale

**Merci de ne pas me jeter sur la voie
publique**

Site :

www.paroisses-ungersberg-andlau.fr

Aucun bien matériel n'est éternel

Chaque génération attire vers elle les biens de la génération précédente ; les successions sont des moments extrêmement délicats dans la vie des familles. Elles créent des tensions, des injustices, des non-dits, des incompréhensions, et des mal-être s'insinuent entre les membres des familles, insidieusement. Certaines familles font prospérer leurs biens, d'autres les dispersent avec une rapidité déconcertante. Certains respectent le travail fourni par les ancêtres, alors que d'autres consomment sans mesure. Les biens matériels prennent une place souvent prépondérante dans notre société contemporaine.

Tout est dans le paraître et le pouvoir. L'argent, il en faut pour vivre, on n'est plus à l'époque du troc. Relativiser l'importance des gains et rester humble permet à l'homme de vivre plus sereinement. L'argent est un pouvoir en soi, c'est un facteur de réussite sociale qui suscite l'admiration des autres, et pourtant, que reste-t-il à notre départ ? Aucun bien matériel n'est éternel, tout fond comme neige au soleil.

Les chrétiens ont une mission à remplir, faire découvrir au monde l'importance des valeurs spirituelles. Nos valeurs sont en nous. Nous ne pouvons pas les acheter, la vie nous les a données, faisons-en don aux autres.

Certaines doctrines philosophiques considèrent le matériel comme la seule réalité, mais pourtant, que d'angoisses et de soucis pour gérer une fortune héritée. On veut la faire prospérer pour que règne le faste, le luxe, l'éclat, la profusion, voire l'exubérance. Déborder de richesses permet d'être connu, courtisé et aimé, certes superficiellement, et d'avoir un pouvoir sur les autres. Plus simple est de regarder la beauté que nous offre la nature, l'éclat du matin, la senteur de la rosée, la biche qui court dans les champs. Notre cœur se remplit alors de bonheur. Le patrimoine de la générosité, voilà le vrai, le réel, le rayonnement vers les autres !

Une petite lumière clignote, qui nous dit : « fertilise ton jardin, il produira davantage ». Alors, partage et donne, c'est cela la vraie vie. Éphémère, la richesse matérielle ; éternels, notre amour et notre bonté désintéressée. Transmettons par l'exemple, par les actes et les paroles. Alors la beauté de Dieu paraîtra dans toute sa plénitude, et notre cœur sera connecté au Sien.

Père Mirek

Février 2023 - Calendrier liturgique

Mercredi 22 février – MERCREDI DES CENDRES – Jour de Jeûne et d'Abstinence

- **Messe Maison Sainte-Richarde Andlau 10h. Avec bénédiction et imposition des cendres, et participation des enfants.**
- **Messe Stoltz-Grimm Andlau 14h30**
- **Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 19h. Avec bénédiction et imposition des cendres.**



Jeudi 23 février – Saint Polycarpe, Évêque et Martyr

Vendredi 24 février

Samedi 25 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 26 février – PREMIER DIMANCHE DE CAREME A

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h

+ Marianne BARTHEL ++ René ZINCK - Joseph JAEG

Lundi 27 février

Mardi 28 février

Mars 2023 - Calendrier liturgique

Mercredi 1^{er} mars.

Jeudi 2 mars

Vendredi 3 mars

Samedi 4 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Baptême de CANTARELLOS Marc à 11h30 au Hohwald

Dimanche 5 mars – DEUXIÈME DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Eglise Saint-Antoine Bernardvillé 10h

Lundi 6 mars

Mardi 7 mars

Mercredi 8 mars Messe à Stoltz-Grimm Andlau 14h30

Jeudi 9 mars

Vendredi 10 mars

Samedi 11 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Messe pour la soirée bol de riz Salle communale d'Eichhoffen 18h

Dimanche 12 mars – TROISIÈME DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Chapelle Saint-André Andlau 10h

Lundi 13 mars

Mardi 14 mars

Mercredi 15 mars

Jeudi 16 mars

Vendredi 17 mars 24 heures pour Jésus : du vendredi 17 mars à 17h au samedi 18 mars à 17h à l'église de Stotzheim

Samedi 18 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 19 mars – QUATRIÈME DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Eglise de la Nativité-de-la-Bienheureuse-Vierge-Marie Le Hohwald 10 h

Lundi 20 mars

Mardi 21 mars

Mercredi 22 mars

Jeudi 23 mars

Vendredi 24 mars

Samedi 25 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 26 mars – CINQUIÈME DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 10h Quête « Jeûne et Charité »

Lundi 27 mars

Mardi 28 mars Célébration pénitentielle à la Maison Sainte-Richarde 19h

Mercredi 29 mars

Jeudi 30 mars

Vendredi 31 mars

Avril 2023 - Calendrier liturgique

Samedi 1 avril : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 2 avril – DIMANCHE DE RAMEAUX A

Messe Eglise Saint-André Eichhoffen 10h

Lundi 3 avril

Mardi 4 avril

Mercredi 5 avril

Jeudi Saint 6 avril

Eucharistie du soir en mémoire de la Cène du Seigneur

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 20h

Vendredi Saint 7 avril

Jour de Jeûne et d'abstinence

Célébration de la Passion et de la Mort du Seigneur

Célébration Eglise de la Nativité-de-la-Bienheureuse-Vierge-Marie Le Hohwald 15h

Quête pour les chrétiens de la Terre Sainte

Samedi Saint 8 avril

VEILLEE PASCALE

Liturgie de la Lumière Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Veillée Pascale Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 20h

Dimanche 9 avril – LA RESURRECTION DU SEIGNEUR

Messe Eglise Saints Pierre et Paul Andlau 10h

Lundi 10 avril

Mardi 11 avril

Mercredi 12 avril

Jeudi 13 avril

Vendredi 14 avril

Samedi 15 avril : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Messe dominicale anticipée Eglise de la Nativité-de-la-Bienheureuse-Vierge-Marie Le Hohwald 18h

Dimanche 16 avril – DEUXIEME DIMANCHE DE PÂQUES A ou DE LA DIVINE MISERICORDE

Messe Eglise Saint-Antoine Bernardvillé 10h

Lundi 17 avril

Mardi 18 avril

Mercredi 19 avril

Jeudi 20 avril

Vendredi 21 avril

Samedi 22 avril : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Messe dominicale anticipée Eglise Saint-André Eichhoffen 18h

Dimanche 23 avril – TROISIEME DIMANCHE DE PÂQUES A

Messe Eglise Saint-Rémi Itterswiller 10h

Lundi 24 avril

Mardi 25 avril

Mercredi 26 avril

Jeudi 27 avril

Vendredi 28 avril

Samedi 29 avril : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Messe dominicale anticipée Eglise Saint-Urbain Reichsfeld 18h

Dimanche 30 avril – QUATRIEME DIMANCHE DE PÂQUES A – *Journée mondiale des Vocations*

Messe Eglise Saints Pierre et Paul Andlau 10h

Mai 2023 - Calendrier liturgique

Lundi 1 mai– Saint. Joseph, Travailleur

Mardi 2 mai
Mercredi 3 mai
Jeudi 4 mai
Vendredi 5 mai

Samedi 6 mai : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h
Messe dominicale anticipée Eglise Saint-Antoine Bernardvillé 18h

Dimanche 7 mai – CINQUIEME DIMANCHE DE PAQUES A

Messe Eglise Saint-André Eichhoffen 10h

Lundi 8 mai - Fête de la victoire de 1945

Nos peines

Nous avons célébré les funérailles de :

- + **Eugène KRIEGER**, le 19 décembre en la Chapelle Saint-André à Andlau. Décédé dans sa 90^{ème} année.
- + **Fernande PIERRONI**, le 11 Janvier au cimetière d'Andlau. Décédée dans sa 78^{ème} année.
- + **Marie PIERRE**, le 11 Janvier en L'Eglise Saint-Antoine à Bernardvillé. Décédée dans sa 83^{ème} année.
- + **Marie Antoinette ANSELM**, le 17 janvier en L'Eglise Saint-Rémi à Itterswiller. Décédée dans sa 84^{ème} année.
- + **Sœur Marie-Claire STECK** de la Congrégation des Sœurs Franciscaines, Missionnaire de Marie, le 6 février 2023 à Saint-Denis de la Réunion.
- + **Lucie MOSSER**, le 14 février en L'Eglise Saint-André à Eichhoffen. Décédée dans sa 92^{ème} année.



Prions pour les défunts, leurs familles et leurs proches.

Fête Patronale Saint-Remi - 15 Janvier

Après deux années difficiles, nous avons célébré St Rémi avec ferveur, qu'il soit notre protecteur, lui qui fut un exemple de foi et charité.

La messe a été animée par les choristes de notre Communauté de Paroisses, sous la direction de Marc.

Merci à toutes les personnes présentes, chorales, l'assemblée, sacristains, servant d'autel, Père MIREK qui dans son homélie fait passer le message, Suivre le CHRIST par le baptême, les évangiles, les témoignages de foi, célébrer, servir, partager, aller vers les plus faibles, ne pas se culpabiliser, faire confiance.

Merci à tous ceux qui donnent de leur temps pour une église accueillante, sans oublier l'équipe de la crèche.

La fête fut clôturée par un verre de l'amitié offert par le Conseil de Fabrique, signe de lien et partage.

Suzanne Kieffer - Relais

Fête patronale de Bernardvillé



La traditionnelle fête patronale de Saint-Antoine l'ermite, retiré en Égypte, s'est déroulée dimanche 22 janvier. Animée par les 6 chorales de la communauté de paroisse de L'Ungersberg avec Marc RAIBEL à l'orgue, la messe a été célébrée par le Père Mirek. A la fin le prêtre a remercié les nombreux participants et acteurs de la liturgie. Un vin d'honneur a été offert par le conseil de fabrique dans la salle de la nouvelle bibliothèque du village.



Bol de riz

Samedi 11 mars aura lieu la soirée bol de riz, dans la salle communale d'Eichhoffen, cour de l'école, 1 rue du vignoble.



La messe sera célébrée à 18 heures, suivie par un repas fraternel de Carême.
Le bénéfice de cette soirée sera reversé à **IME Cottolengo** d'Epfig. L'IME fait partie de la fédération de charité au même titre que Caritas. Monsieur Richard ANDREOLI, directeur de l'IME, sera présent pour nous en parler et nous expliquer les différents projets en cours.



Marie-Anne PETIT et l'équipe solidarité

Coopératrice pastorale des enfants

Je suis née en 1981 à Ingwiller, dans les Vosges du Nord, mais ai grandi à Schiltigheim.
J'ai fait des études sur l'aménagement du territoire et la protection de la faune sauvage, puis à la naissance de mes deux filles, qui ont à présent 9 et 10 ans, j'ai repris des études en administration commerciale.
Élevée dans une famille très fidèle au Christ, j'y suis moi-même très attachée. Et c'est pour moi une véritable joie que de pouvoir aujourd'hui aider les enfants à trouver un chemin vers Lui.
Ma mission en tant que coopératrice de la pastorale des enfants est de les accompagner, qu'ils soient en route vers le baptême, la première communion, qu'ils souhaitent devenir servants de messe ou participer aux moments forts de nos paroisses.
Je me réjouis de rencontrer les paroissiens sur l'ensemble du doyenné de Barr et espère sincèrement que nous pourrions partager de beaux moments ensemble, sous le regard de Dieu.

Sandrine ANDREANI L'adresse : pastoenfant.barr@gmail.com 0665305790

Informations aux personnes âgées, isolées ou en famille, résidant dans notre communauté de paroisses

A l'approche de Pâques, ces personnes qui ne peuvent plus sortir et qui autrefois fréquentaient l'église, n'ont plus aucun lien spirituel. Des dames de la paroisse pourraient leur rendre visite et éventuellement leur porter la communion.
Encore faut-il les connaître ! Les membres de la famille pourraient les signaler à Mr le Curé par un petit message, en indiquant l'adresse de la personne. Mr le Curé le transmettra à qui de droit. Des visites ponctuelles pourraient également se faire.

En espérant avoir des remontées : l'équipe de visiteuses. Merci.

« Jésus Christ t'aime, il a donné sa vie pour te sauver, et maintenant il est vivant à tes côtés chaque jour pour t'éclairer, pour te fortifier, pour te libérer. »

Pape François, Evangelii Gaudium 164



Tu peux le remercier de son amour pour toi pendant les 24 heures pour Jésus

Du vendredi 17 mars à 17h au samedi 18 mars à 17h à l'église de Barr :

Laudes, messe, vêpres, louange, adoration, chapelet, enseignements, prière des frères, sacrement de réconciliation, actions solidaires.

- ♥ Chacun trouvera le cadeau à offrir au Seigneur
- ♥ Chacun sera accueilli avec ses joies et ses peines. N'aie pas peur, viens et vois !
- ♥ Réserve les dates, plus d'informations à venir !



Collectes de Noël



Aux paroissiens de la communauté de paroisses de l'Ungersberg à l'Andlau

Nous vous remercions pour votre don et sommes très sensibles à votre générosité. Votre geste nous permettra de continuer notre action qui est de consacrer les dons qui nous sont confiés à aider les personnes en situation précaire pour une aide alimentaire. Tous les bénévoles de Barr Entre-Aide se rejoignent à moi pour vous exprimer nos chaleureux remerciements.

La Présidente Danièle KISSENBERGER

Si on accueillait un enfant pour les vacances ?

Imaginez un instant votre maison se remplir de vie et de joie, pendant deux semaines: un enfant passe ses vacances chez vous! Jeux de société, balades, tours en vélo, jardinage, confection de gâteaux et confitures... Vous partagez des activités toutes simples, pour le plus grand bonheur de tout le monde. Ce n'est pas un rêve...c'est la réalité qu'une quarantaine de familles alsaciennes vivent, chaque été, en ouvrant leurs portes à des enfants qui n'ont pas l'opportunité de partir en vacances. Les familles de ces enfants ont beau faire le meilleur pour eux, faute de moyens, ils ne peuvent pas partir avec eux en vacances, ni leur offrir un séjour en camp ou en colonie. Ainsi, grâce à l'accueil familial de vacances, des dizaines d'enfants peuvent quitter leur domicile et partir à la découverte d'une nouvelle famille, d'un nouvel environnement, ce qui les aide à grandir et enrichit énormément l'enfant, tout comme la famille qui l'accueille. Alors, si vous êtes disponible entre le 10 et le 24 juillet, ou entre le 24 juillet et le 4 août, accueillez un enfant pour les vacances ! Les bénévoles de Caritas sont à la disposition des familles avant, pendant et après le séjour. Des sorties communes sont organisées pendant le séjour.

Pour plus d'informations, contactez **Biruté Abeciunaite**, animatrice **06 25 22 34 49**.
afv@federationcaritasalsace.org www.caritas-alsace.org, Facebook AFV Caritas

Célébration œcuménique à Mittelbergheim



Samedi 21 janvier à 18h, en l'église catholique de Mittelbergheim, les chrétiens de Barr, Andlau, Dambach-la-Ville et environs étaient invités à se rassembler pour **une célébration œcuménique** dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens. La petite église de Mittelbergheim s'est vite remplie autour des pasteurs Anne-Sophie HAHN et Pascal HETZEL, et des prêtres Miroslaw KLOS, appelé Père Mirek, et Jacques NOIROT, pour un temps de prière et de chant.

Paroisse du Hohwald

Nous vous remercions d'avoir répondu à notre appel en vue d'apporter un peu de chaleur physique au cours des messes dominicales. Vos dons qui font l'objet d'une réduction fiscale ont atteint la somme de 1160 euros. Affectés à l'entretien général de notre église, ils permettent, cet hiver, de remonter la température jusqu'à 10 degrés pendant la célébration des offices. Nos remerciements à chacun et chacune d'entre vous. »

Le Conseil de Fabrique

Adieu à Sœur Marie-Claire STECK



Sœur Marie-Claire STECK est née à Andlau le 5 avril 1938 dans le foyer de Joseph STECK et Alice née STEINBACH, où elle a grandi avec sa sœur Marie-Thérèse de 2 ans son aînée. A l'âge de travailler, elle a été engagée par la maison de la Congrégation des Sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie à Strasbourg où sa vocation est née. Elle a fait son noviciat aux Châtelet, près de Saint-Brieuc, où elle a pris l'habit, avant de partir pour une courte période à Madagascar. Après Madagascar, elle a rejoint l'île Maurice où elle a passé la plus grande partie de sa vie de missionnaire. Les débuts à Maurice ont été très difficiles, vu la pauvreté de l'île. La Congrégation y distribuait des repas aux pauvres, principalement du riz. Ces gens habitaient alors des cabanes en tôle, tapissées de papier journal à l'intérieur. L'évolution aidant, elle s'est surtout occupée des enfants à l'école Bambino

qu'elle avait co-créée. Ces enfants réclamaient leur sœur aux yeux clairs, quand elle partait en France tous les 5 ans, puis tous les 3 ans après son départ en retraite. Sa santé s'étant détériorée il y a un an, ne pouvant plus marcher, elle se retrouva en fauteuil roulant. Pour de meilleurs soins, elle a été rapatriée à Saint-Denis de la Réunion où elle s'est éteinte dans la soirée du 6 février 2023.

Henriette MINOR

Nettoyage de printemps à l'Abbatiale d'Andlau

Samedi 1^{er} avril 2023, de 9h à midi et de 14 h à 17h, grand nettoyage de printemps de notre Abbatiale. Si vous êtes libres, vous serez les bienvenus. D'avance, un grand Merci.

Le Conseil de Fabrique

